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NUOVO CONSIGLIO 
DIRETTIVO DI AIC 
BASILICATA
Chi sono i nuovi consiglieri e cosa si propongono 
di fare durante il loro mandato e il prossimo anno. 
Tanti progetti da attivare o da rinnovare 

Di Rocco Laguardia 
PRESIDENTE AIC BASILICATA APS

Lunedì 11 dicembre 2023, nella nostra sede 
sociale a Potenza, largo don Uva 4, palazzet-
to della Solidarietà, si è riunito il Consiglio 
Direttivo di AIC Basilicata per procedere con 
l’attribuzione degli incarichi sociali ai nuovi 
eletti, dopo le elezioni svoltesi durate l’as-
semblea dei soci il 29 aprile 2023. 
Per quanto riguarda la definizione degli in-
carichi del nuovo CD, poche cose sono cam-
biate rispetto al vecchio. In particolare, il 
consigliere Francesco Cioffredi, è stato sosti-
tuito da Marinella Colangelo (moglie di An-
drea Scavone), socia storica di AIC Basilicata 
e già volontaria attiva dai tempi della fon-
dazione della nostra associazione. Il ruolo di 
vice presidente è stato affidato ad Antonio 
Cirelli, già delegato per la Val d’Agri e per il 
senisese, volontario da moltissimo tempo, 
apprezzato e conosciuto da tutti i soci per 
le sue qualità morali e per il suo impegno. 
Inoltre, è stato conferito all’ex consigliere 
Cioffredi, storico presidente della nostra as-
sociazione volontario di lungo corso, il titolo 
di presidente onorario. Poi, tutti gli incarichi 
precedenti sono stati riconfermati. 
La riunione del CD è stata anche l’occasione 
per tutti i consiglieri per definire una pro-
grammazione di massima per il prossimo 
anno e per il loro mandato. Tutti i consiglieri 
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I componenti 
e le cariche del 
Consiglio Direttivo

La composizione del CD di 
AIC Basilicata per il triennio 
2023-2025, sarà la seguente: 
•  Rocco Laguardia  

presidente e segretario 
(incarico mantenuto ad 
interim)

•  Andrea Scavone  
tesoriere

•  Antonio Cirelli  
vicepresidente e 
responsabile area  
Val d’Agri e senisese

•  Vita Faviero 
responsabile area Lauria  
e lagonegrese

•  Lucia Santarsiero  
ed Albino Grieco  
responsabili area Vulture  
e melfese

•  Giovanna Pepe 
incaricata progetto In Fuga 
dal Glutine e Alimentazione 
Fuori Casa

•  Marinella Colangelo 
consigliera

hanno confermato la volontà, già espressa 
anche nel corso dell’assemblea dei soci del 
29 aprile 2023, di ritornare ad organizzare 
degli eventi per cercare di riportare i soci a 
partecipare. I buoni risultati delle ultime ini-
ziative sociali, due serate pizza organizzate 
a maggio a Matera e a settembre a Potenza, 
spingono a pensare che questa sia la stra-
da giusta. Inoltre, l’organizzazione di eventi 
in collaborazione con altre associazioni (ad 
esempio gli eventi con AUSER a Potenza, or-
ganizzati a novembre e a dicembre) hanno 
dimostrato che è facile coinvolgere la comu-
nità, se si agisce in sinergia con le altre realtà 
del territorio. Per tale motivo, sarà necessa-
rio che nel nuovo anno tutti i vari consiglieri 
responsabili di area cerchino di contattare le 
realtà associative del territorio per valutare 
l’interesse ad organizzare iniziative comu-
ni, con lo scopo di diffondere la conoscenza 
della celiachia. 
Inoltre, sarà necessario continuare ad orga-
nizzare eventi per i soci sul territorio, con lo 
scopo di coinvolgere maggiormente i soci 
in attività pratiche (come corsi di cucina e 
serate pizza). Poi, certamente, in occasione 
della prossima assemblea annuale dei soci, 
in programma ad aprile, si dovrà organizzare 
anche il pranzo sociale. 
E ancora, visti alcuni episodi verificatisi sul 
territorio, che hanno visto protagonisti in 
negativo alcuni medici di base ed alcune 
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strutture sanitarie pubbliche, sarà neces-
sario organizzare almeno annualmente un 
incontro medico-scientifico con i medici e 
pediatri di base, per cercare di aggiornare il 
territorio sulle novità emerse sulla gestio-
ne clinica della celiachia e per uniformare 
le conoscenze scientifiche di tutti i medici. 
Tuttavia, per organizzare al meglio questi 
incontri scientifici, sarà necessario definire 
l’annosa questione della nomina del consu-
lente scientifico di AIC Basilicata. Questa ca-
rica è vacante da tanto tempo e, oggi più che 
prima, è necessario individuare questa figura 
di riferimento nell’ambito del gruppo di me-
dici che collabora con la nostra associazione. 
Nelle prossime settimane si cercherà di defi-
nire la questione, valutando la possibilità di 
individuare anche un incarico di consulente 
scientifico per la celiachia nel bambino oltre 
a quello di consulente per la celiachia nell’a-
dulto. 
Tra le attività da organizzare, si è parlato an-
che delle iniziative da programmare per la 
consueta Settimana della celiachia che an-
che quest’anno si svolgerà intorno alla metà 
del mese di maggio. La consigliera Santar-
siero si è detta disponibile a verificare cosa si 
potrebbe realizzare nella scuola alberghiera 
di Melfi (istituto G. Gasparrini), come già fat-
to anche negli scorsi anni. 
Si è discusso anche di quanto gli enti pubbli-
ci e sanitari stanno organizzando sul territo-
rio per la diffusione della conoscenza della 
celiachia e per il miglioramento delle attività 
in cui i celiaci sono coinvolti. In particolare 
si è parlato del Regolamento per la gestione 
della Card Celiachia, messo a punto da ASP 
Potenza con la nostra collaborazione, con lo 
scopo di aiutare tutti i titolari celiaci di que-
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sta card a superare ogni problematica legata 
all’uso di questo strumento. Poi sono stati 
presi in considerazione anche gli incontri 
formativi organizzati da ASM Matera per i ri-
storatori privati, con lo scopo di informare gli 
addetti alla ristorazione sulla corretta gestio-
ne dell’alimentazione senza glutine. Inoltre, 
si è anche discusso di alcune iniziative di 
comunicazione, avviate di recente da un 
consigliere regionale della Regione Basilica-
ta, che, finalmente, potrebbero richiamare 
l’attenzione dell’organo politico regionale 
su diverse questioni legate alla celiachia, già 
segnalate dalla nostra associazioni e finora 
rimaste senza ascolto. 
In conclusione, si è parlato anche dell’Albo 
Comunale del volontariato di Potenza, in cui 
la nostra associazione è inserita, insieme a 
diverse altre associazioni del territorio, per 
l’organizzazione di iniziative ed eventi tese 
al miglioramento della qualità della vita dei 
cittadini affetti da patologie croniche. 
Come ultima cosa, il presidente ha comuni-
cato che nei primi mesi del 2024, accoglien-
do la richiesta inviata da una insegnante 
della scuola primaria di Paterno (PZ), sarà 
ripresa l’organizzazione del progetto forma-
tivo “In Fuga dal Glutine”. Questo progetto, 
già realizzato dalla nostra associazione circa 
dieci anni fa, attraverso il gioco, con la colla-
borazione degli insegnanti, vuole spiegare ai 
bambini come gestire non solo la celiachia, 
ma anche altri differenti modi di alimen-
tarsi, dovuti a credi religiosi e culturali o ad 
esigenze alimentari. Anche questo proget-
to, come il progetto “A scuola di celiachia”, 
vedrà protagonista la consigliera Giovanna 
Pepe, dietista nutrizionista, referente del 
progetto per la nostra associazione. u


